

La Primera Capilla y la Primera Misa el Primer Sermon y el Primer Entierro; y la Primera Estatua Cuando?

EL PUEBLO DE BULINAN que cae bajo la jurisdicción de la misión de Kiangan, está situado cerca de la llanura de Isabela, en medio de los territorios de la tribu de Selipan e Ifugao y cuenta con cerca de mil habitantes.

Bulinan posee una escuela pública con ciento cuarenta alumnos, doscientas casas poco mas o menos, un municipio y una hermosa capilla y cuenta tambien con las buenas disposiciones de los habitantes que anhelan abrazar el catolicismo.

Por lo mismo que Bulinan promete tanto en lo futuro, me he decidido edificar una capilla en este remoto rincón de la provincia de Ifugao. Esta capilla fué costeadada por un bienhechor Americano, por medio de la "Extension Society" a pesar de no haber visto nunca este pueblo y lo mas probable, es que ignore hasta el mismo nombre de Bulinan. Seguro estoy que al ofrecer su valiosa cooperación a una misión y a un pobre misionero, no se preocupa de estos detalles y menos aun de que este acto de generosidad se haga público; pero Dios que ve aun nuestros mas ocultos pensamientos y premia nuestras buenas intenciones, sabrá recom-

pensar con creces a este ilustre bienhechor. Al menos el que escribe, así como los que entran en la capilla de Bulinan no se olvidan de rogar por él.

La inauguración de la capilla se llevó a cabo el 2 de Febrero, fiesta de la Purificación de Nuestra Sra. Este acontecimiento fué sin duda memorable y uno de gratos recuerdos para la buena gente de Bulinan. Desde muy temprano notábase una inusitada animación; hombres y mujeres, jóvenes y viejos acudieron presurosos a la capilla, siendo los niños los primeros en llegar desde muy tempranito. Para dar mayor solemnidad y brillantez a la fiesta, invité a los niños católicos de Lagawig, una misión vecina, para que cantasen la misa. En la capilla no se podía dar un paso; viejos y jóvenes tenían los ojos puestos en el sacerdote que celebraba la misa, no escapándose de su vista ni el menor movimiento que este hacía. Sin duda recordaban las explicaciones que les había hecho del santo sacrificio de la misa. Y cuando les dirigí la palabra había que verlos entonces! eran todo ojos y oídos. Y no es de extrañar: era el primer sermón que aquella gente oía, porque el

misionero que les visitaba de vez en cuando, acostumbraba a darles conferencias poco mas o menos familiares.

Despues de la misa tuvo lugar el primer entierro. Era el de Pastor Galing de Bulinan quien había muerto el día anterior despues de haber recibido los últimos sacramentos. Pastor era un joven de 25 años. educado en la misión de Kiangán y que había ingresado hace poco como soldado de la Constabularia. Su hermana, católica como él era la que había decidido que su hermano fuese enterrado segun los ritos católicos.

Esto quizas no os extrañe pues diréis que es cosa muy natural, pero para el que conoce y comprende la inveterada costumbre de los paganos respecto a la muerte de uno de ellos, le parecerá muy extraño que un reciente neófito se le de cristiana sepultura. Esto os demuestra una vez mas la buena disposición de la gente de Bulinan.

Despues de celebrada la misa, acompañado de unas 200 personas, anduve un kilómetro para ir al encuentro del cortejo fúnebre y llevarlo a la capilla. El cortejo fué aumentando cada vez en número, hasta que ascendió a mas de 300 concurrentes, quienes unas veces cantando y otras rezando, volvieron conmigo a la capilla. Esta estaba tan llena que a duras penas pude dar una vuelta alrededor del ataúd, el primero que había entrado en la capilla, y el primero que fué construído en este pueblo. Des-

pues de las ceremonias fuimos en procesión a la cabaña del muerto que era llevado por sus parientes. Una vez allá, el ataúd fué depositado en un gran cajón de madera y puesto debajo de la cabaña, donde lo dejarán depositado hasta que el cuerpo quede completamente seco, como una momia. Esta es la costumbre de la gente rica de Bulinan.

Ténganlo por seguro mis queridos lectores que la bendición de la nueva capilla, la primera misa celebrada y el primer entierro verificado segun ritual católico, han dejado una profunda y saludable impresión en el ánimo de esta gente. Así son los paganos; primero tienen que ver y sentir y solo despues que hayan visto y oído es cuando creen.

Grande era mi deseo de poderles hablar y enseñar algo práctico acerca de la Virgen Santísima en esta ocasión, pero desgraciadamente no tengo ninguna imagen de la Madre de Dios en mi capilla. Para que esta gente se acuerde de mis explicaciones, es necesario que vean de vez en cuando una estatua de la Virgen, una estatua que les hable del amor de Dios a su Madre y del grande amor que esta nos tiene a los hombres.

Si tuviese una estatua de la Virgen, en donde se la representa vestida de blanco, pisando la cabeza de la serpiente infernal, podría darles a comprender muchísimo mejor el gran poder de Jesús y de Su Santísima Madre. ¡Como hablarían entonces de esto! ¡Como les

inspiraría la vista de la imagen de María!.....pero no poseo este medio, no tengo la estatua deseada.

El otro día leí en un libro que no existe capilla ni iglesia en el mundo que no tenga una estatua

de María Santísima. En todas si menos en la capilla de Bulinan. Y hasta cuando, mis carísimos lectores, se verá privada de ella?

P De Snick.

Como Averiguar la Edad de una Persona

Procédase de la manera siguiente: (Supongamos que la persona haya nacido en Octubre y tenga 21 años.)

Mándese la escribir el número del mes en que nació (que será 10 en el presente caso). Dígasele que lo multiplique por dos lo cual dará 20,—que agregue cinco, lo cual dará 25,—que multiplique por 50 lo cual dará 1250,—que agregue su edad, lo cual dará 1271—

que deduzca 365 lo cual dará 906 y por último que agregue 115 lo cual dará 1021. Pregúntesele cual es el resultado y cuando conteste 1021 V. podrá decirle que nació en Octubre y que la edad es 21 años. Las dos primeras cifras (10) indican el mes y las dos últimas la edad. Si el resultado hubiera sido 133 entonces la persona nació en Enero y tiene 33 años.

Problema

Escriba el número de sus hermanos vivos. Multiplíquelo por dos. Agregue tres. Multiplique el resultado por diez. Agregue el número de hermanos y hermanas muertos. Dedúzcase ciento

cinquenta. La cifra de la derecha será el número de muertés. La cifra del medio será el número de hermanas vivas. La cifra de la izquierda será el número de hermanos vivos.

Un Sabio Distruido

El doctor F. caminaba cierto día por la estrecha acera de una callejuela con el pié derecho en el bordillo y el izquierdo en el arroyo.

Al ir a dar vuelta a una esquina, encontré con un amigo que le arrancó a sus reflexiones.

—Buenos días maestro. ¿Que tal va esta mañana?

—No se, contestó el sabio;—me sentía muy bien al salir de casa; pero hace un rato que no se lo que me sucede: me parece que cojeo del pié izquierdo.

Testamento del Avaro

Hallábase muy enfermo un avaro y se dispuso a hacer testamento. El notario empezó con la fórmula de costumbre y luego encarándose con el enfermo dijo:

—Lego y mando.....

—Borre V. eso; Yo no lego, ni mando, ni doy ni dejo, ni transfiero a nadie nada.

—Está bien; entonces pondremos: "Cedo en calidad de préstamo, hasta el día del juicio final. a.....

—Eso ya es otra cosa. Me conformo.